## Des débuts réussis

Les tricolores ont expédié les affaires courantes contre le Pays de Galles, qui pourrait bien se diriger vers une deuxième cuillère de bois à la suite. En début de match, les Gallois ont craché toute leur flamme avant de s'éteindre petit à petit. Les bleus vont attendre le quart d'heure de jeu pour débloquer la situation sur un joli caviar d'Antoine Dupont au pied pour l'ailier tricolore formé dans les Landes, qui évolue désormais dans le Béarn à Pau. Le capitaine des Bleus a immédiatement mis les pendules à l'heure, après avoir trouvé une première touche directe. Par la suite les cogs vont continuer d'appuyer sur l'accélérateur avec la deuxième réalisation marquée par l'autre ailier au casque rose : la petite mobylette girondine formée à Grenoble prénommée Louis, sur une jolie séquence de toute l'équipe. Les dernières réalisations de la mi-temps vont être marquées par les mêmes garçons. Cela veut peut-être dire que l'équipe a envie de montrer un jeu plus chatoyant, avec également une défense qui reste sur la largeur sans vouloir aller contester des ballons au sol. Franchement, la nouvelle stratégie me plaît bien, car les arbitres pénalisent à tort et à travers le jeu au sol. Les cogs vont obtenir le bonus offensif après la sirène, suite à un énorme travail des avants, arrêtés à quelques centimètres de la ligne de but adverse. Sur le temps de jeu qui suit, le capitaine va offrir une petite friandise de passe au TGV bleu, qui va fusiller d'un crochet le dernier défenseur Gallois. Thomas Ramos, impeccable dans le rôle de buteur, même en bord de touche, de quoi me rappeler la transformation maudite du 15 octobre 2023. Dès qu'il réussit le style de ce genre de coup de pied, j'ai l'impression de vivre un cauchemar! La première mi-temps, le premier chapitre du match a été une bonne manière de réviser les tables de multiplication pour les enfants, qui étaient devant le match car les bleus ont marqué 28 unités soit 4 × 7 unités. La deuxième période sera moins prolifique avec plus de fautes de main, trois réalisation non transformées par Thomas Ramos, la première des trois sera concrétisée par Julien Marchand. Les bleus vont ensuite pilonner au ras la défense des Gallois, suivi de la passe au pied de Romain Ntamack pour le centre ou ailier de l'équipe de France, qui va profiter d'un rebond favorable, pour terminer derrière la ligne de but. Le dernier joueur a avoir réalisé une passe sur l'action va être auteur d'un mauvais geste : coup d'épaule dans la tête. Après cinq minutes d'analyse vidéo, le joueur en question va logiquement voir la rencontre terminée pour lui. Il est entendu ce matin par la commission de discipline. Le fait de match va vraisemblablement profiter au banni depuis un échange tendu avec le sélectionneur, il a sans doute une dernière cartouche pour continuer de porter le maillot tricolore. Pour revenir à la rencontre de vendredi, la dernière réalisation sera à mettre à l'actif du numéro huit bleu, auteur d'un match monstrueux!

À noter dans les points positifs, la grosse rentrée de Cyril Baille. Ce dernier a effectué plusieurs passes après contact. Je trouve personnellement que la hiérarchie devrait revenir comme avant sa blessure au péroné, même si Jean-Baptiste Gros a réalisé une belle performance.

L'Écosse l'a emporté contre l'Italie. Le 15 du Chardon a plutôt maîtrisé leur première période avec une première marque après deux minutes de jeu. Par la suite, les Britanniques vont relâcher la pression et les transalpins vont marquer trois pénalités pour revenir à 10 longueurs à la mitemps, 19 à 9. Les visiteurs vont continuer sur la même dynamique en ajoutant une quatrième pénalité pour revenir à 7 longueurs des locaux. Avant de réussir à revenir à égalité, grâce à l'interception de leur numéro 13, pour mettre les deux équipes dos à dos à une petite demi-heure du terme de la partie. À ce moment-là, je croyais dur comme fer à mon pari, mais malheureusement les Italiens vont rater plusieurs opportunités de prendre les commandes du match. Ensuite, les Écossais vont réussir à s'envoler, grâce à deux marques bien aidées par le deuxième centre Jones. Pour l'anecdote, le garçon aurait dû venir à Bayonne, mais un derby historique est venu bouleverser la suite de sa carrière. Dans les dernières minutes, les Italiens

auraient pu au minimum repartir avec le bonus défensif, mais des ballons perdus au moment de conclure ou alors la défense adverse très performante les a privés de cette unité.

L'Irlande a dominé l'Angleterre, non sans difficulté. Car les hommes de la rose ont été très agressifs, notamment en défense, à l'image de leur capitaine. Ils ont également été inspirés offensivement. De leur côté, les hommes en vert ont simplement marqué par l'intermédiaire de leur demi de mêlée, après un énorme boulot du numéro 11. L'Irlande était menée de cinq longueurs à la pause, dû à la maladresse de leur artilleur. Mais comme souvent depuis quelques temps, les anglais vont craquer en deuxième période, en concédant 22 unités consécutivement sans en marquer une seule dans cette période, avant de réussir à arracher le bonus défensif en toute fin de partie, score final 27 à 22. Le Crunch de la semaine prochaine pourrait être accroché si l'équipe à la rose arrive à faire 80 minutes complètes, dans le cas contraire la France pourrait l'emporter relativement facilement.

Il y a de l'actualité au Biarritz Olympique, même sans match, durant le week-end qui vient de ce terminer. Tout d'abord, une bonne nouvelle avec la récupération de la majeur partie des unités perdues sur tapis vert, récupérée en appel, chose très positive pour repartir de l'avant!

L'autre actualité beaucoup moins réjouissante :il s'agit d'une agression caractérisée par le numéro huit venu du Pacifique sur un coéquipier à la sortie d'une soirée en boîte de nuit, avec la majorité de l'effectif. Le coupable a été mis en garde à vue à cause notamment de la morsure à la joue, qui a nécessité 20 points de suture. Le coupable a été mis à pied par le club. Pour revenir au sportif, l'adversaire de jeudi, Mont-de-Marsan, l'a emporté nettement à Aurillac. L'équipe des Landes arrivera donc en confiance.

Youri Gaborit